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Обсуждаем проект новой Конституции СССР

итог РАЗВИТИЯ СТРАНЫ
На собрании коллектива автодорожного фа

культета с докладом о проекте Конституции вы
ступил доцент, заведующий кафедрой научного 

коммунизма М. Ф. Плотников. Он дал разверну
тую характеристику значительного периода в 

жизни страны Советов —  от принятия Конститу
ции 1936 года до сегодняшних дней. Михаил 
Фирсович назвал ряд особенностей новой Кон
ституции, в частности, утверждение законом ха
рактеристики' нашего общества как развитого со
циалистического.

—  Новая Конституция, —  сказал он, —  во
брала в себя лучшие традиции всех стран ми
ровой системы социализма. Новое развитие по
лучили и Советы депутатов трудящихся, теперь 

они будут называться Советами народных депу
татов. Большая миссия в Советах возлагается 

на молодых. Новая Конституция отразит также 
и изменения в формах собственности. Кроме го
сударственной и колхозно-кооперативной, назва

на собственность общественных организаций, и.

в частности, профсоюзной, которой вверена за
бота о здоровье, быте и отдыхе трудящихся.

М. Ф. Плотников ответил на вопросы аудито
рии по проекту Конституции.

На собрании выступили М. Д. М укоед —  до
цент кафедры охраны труда, Е, И. Шелопаев — 
доцент кафедры автодорог, мостов и фундамен

тов, В. Л. Степин — старший преподаватель ка
федры геодезии, В. Севрунов —  студент пятого 
курса. В их выступлениях звучала благодарность 
нашей партии и правительству за огромную забо
ту о каждом человеке.

В связи с тем, что в проекте новой Конститу
ции большое внимание уделяется образованию 
молодежи, А. М. Лавенков —  преподаватель ка
федры автотранспорта предложил преподавате
лям факультета больше внимания уделять воспи
тательной работе со студентами, их более высо
кой профессиональной подготовке.

На собрании было внесено такое предложе
ние; указать в статье 85 проекта Конституции 
«Автономная область в РСФСР входит в состав 
края».

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ
о готовности с со

Партийный комитет обсу
дил вопрос о готовности стро
ительных отрядов к третьему 
трудовому семестру.

Отмечено, что все факуль
теты укомплектовали отряды, 
прошел подготовку команд
ный состав ССО, бойцы сда
ли экзамены по технике бе
зопасности.

Успешно прошла кампания 
по заключению договоров 
Отряды АДФ , РТФ и ЭЭФ 
заключили долгосрочные до
говора. Плановая сумма осво
ения капиталовложений всеми 
ССО составляет 4466 тысяч 
рублей:

Однако, несмотря на то, 
что до выезда отрядов оста
лось две недели, не все бой
цы обучены профессиям, нет 
сетевых графиков и техноло
гических карт выполнения 
работ в отрядах ЭМФ, РТФ, 
АДФ , СФ, СТФ и МФ. Не ве
зде для отрядов подготов
лен фронт работ, кое-где еще 
не решен вопрос с жильем, 
питанием и медицинским об
служиванием. Не все сделано 
преподавателями кафедр об
щественных наук по укомплек
тованию каждого отряда не
обходимыми материалами для 
проведения политико-массо
вой работы среди городского 
и сельского населения. Проф
бюро не проявляют активно
сти по организации социали
стического соревнования сре
ди стройотрядов. Агитбрига
ды отрядов не укомплекто
ваны музыкальными инстру
ментами.

В принятом постановлении 
намечены меры по устране
нию названных и других не
достатков. Одновременно
партком рассмотрел вопрос о 
внутривузовском строитель
стве и о формировании ССХО.

*  *  *
В связи с уходом Н. и . Ефи

мова на партийную работу, 
председателем профсоюзно
го комитета института из
бран кандидат технических 
наук, доцент Александр Вла
димирович ШУПИЛОВ.

Социализм 
и мир 
неразделимы

На собрании коллектива воеиной кафедры 
с обстоятельным докладом о проекте Консти
туции СССР выступил коммунист Ф. А . Хох
лов.

Все выступавшие в прениях единодушно 
одобряли проект новой Конституции.

Б. И. Кащеев, старейший член КПСС, ска
зал -в своем выступлении:

— Хорошо помню Конституцию, которая 
принималась в 1924 году. То были тяжелые 
годы для нашего молодого государства. Сов
сем иное — проект Конституции 1977 года, 
когда наша Родина неизмеримо окрепла, когда 
построен развитой социализм —  общество, в 
котором созданы мощные производительные 
силы, передовая наука, техника и культура, 
постоянно растет благосостояние народа, скла

дываются все более благоприятные условия 
для всестороннего развития личности. Мы гор
димся и восхищаемся мудростью партии Ле
нина, которая ведет нас от успеха к успеху.

Коммунист В. А. Иванов сказал:
— В проекте новой Конституции впервые 

имеется глава «Внешняя политика», в которой 
записано: «Советское государство последо
вательно проводит ленинскую политику мира, 
выступает за упрочение безопасности народов 
и широкое международное сотрудничество». 
Впервые в мире запрещение пропаганды вой
ны наша страна включает в Основной закон. 
Я, заявил в заключение тов. Иванов, полно
стью одобряю проект новой Конституции.

Один за другим выступают сотрудники ка
федры коммунисты В. И. Комаров, Г. И. Ко
валев, А . А . Чернецкий, Н. М. Кудра, комсо
мольцы В. В. Звягинцев, Н. А . Худоногов. 
Они единодушно одобряют проект Советской 
Конституции.

Собрание, одобрив решения майского Пле
нума ЦК КПСС, приняло их к неукоснительно
му руководству. Коммунисты наметили кон
кретные мероприятия по пропаганде и разъ
яснению проекта Основного закона Советско
го государства.

Ф. АНДРЕЕВ, 
наш внешт. корр.

ИДЕТ ЗАЩИТА 
д и п л о м н ы х  ПРОЕКТОВ

16 июня на электромехани
ческом факультете защища
ли дипломные проекты сту
денты лучшей группы ин
ститута 142-1.

Староста группы Владимир 
Энкель под руководстврм 
В. П. Горбиля разработал ав
томатизированную систему 
контроля экстремальных то
чек переходного процесса 
динамических систем. Пере
ходные процессы исследова
ны на АВМ. Проект реаль
ный, будет внедрен в произ
водство.

Взволнованно и увлеченно

Н А  О Т Л И Ч Н О !
рассказывает Наталья Карпен
ко о тиристорном приводе 
электропривода барабанного 
грохота 250-литровой драги. 
KaзaлocьJ что нет ничего инте
реснее на свете и что сама На
талья руководит процессом 
отделения драгоценного ме
талла от породы.

Слава Пахалуев разработал 
интересный лабораторный 
стенд нереверсивного тири
сторного преобразователя. 
Его работой руководил вы
пускник КПИ, ныне кандидат 
технических наук Анатолий 
Александрович Кадочников.

Николай Симаков тоже вы
полнил реальный проект.

Все четыре работы оцене
ны на отлично. В этот же день 
получили отличнЬ1е оценки 
Нина Экзархова и Николай 
Пашичев —  выпускники ве
чернего факультета. У них 
тоже реальные проекты. 
Шесть отличных оценок и че
тыре хороших получили в 
этот день электромеханики.

Ю. БАРАНОВ, 
гл. инженер треста 
«Северовостокэлектромон- 
таж», председатель ГЭК.

'в обсуждении проекта новой Конституции активное участие при
нимают студенты института.

НА СНИМКАХ: на открытом партийном собрании коллектива ав
тодорожного факультета с докладом о проекте Конституции СССР 
выступил заведующий кафедрой научного коммунизма доцент 
М. Ф . Плотников (верхний снимок); внимательно слушают его ком
сомольцы.

Фото Е. Ванслава.



Открытое партийное собра
ние коллектива механическо
го факультета открывает сек-_  
ретарь партбюро, профес
сор В. М. Ивченко. Он гово
рит о том, что история Совет
ского государства знает три 
конституции, последняя, ны
не действующая, была при
нята в 1936 году. С построе
нием развитого социализма 
в нашей стране назрела не
обходимость разработать и
принять новый Основной за
кон.

С докладом о проекте Кон
ституции СССР выступает 
член рарткома, старший пре
подаватель кафедры поли
тической экономии Л. Г. 
Кравцова. В жизни нашей стра
ны, подчеркивает она, слились 
два события эпохального зна
чения: 60-летие Великого
Октября и опубликование и 
обсуждение проекта Консти
туции СССР. Лидия Георги
евна дает подробный анализ

Обсуждаем проект новой Конституции СССР

ЗАИНТЕРЕСОВАННЫЙ РАЗГОВОР
изменений, произошедших в 
нашей стране и закрепляемых 
теперь юридически. Новая 
Конституция — документ ог
ромной научной и политиче
ской силы. Он показывает 
превосходство социалистиче
ской демократии, является 
вдохновляющим примером 
для всех народов.

Выступившие на собрании 
И. Д. Левковский — член парт
кома, И. И. Степаненко — ас
систент кафедры философии, 
член партбюро, В. М. Анто
нов — зав. кафедрой теории 
машин и механизмов и другие 
продолжают обсуждение про
екта. От себя и от имени сво
их товарищей они выражают 
горячую поддержку новой 
Конституции СССР.

От имени студентов высту
пает пятикурсник, замести
тель председателя профко
ма Ю. Туров. Он подчерки
вает, что в нашей стране ог
ромная роль отводится со
вершенствованию системы на
родного образования и оста
навливается на задачах, сто
ящих перед студентами фа
культета, вытекающих из но
вой Конституции. Он предла
гает полностью одобрить про
ект.

Оживленную дискуссию вы
звало предложение аспиран
та Б. Н. Ходырева ограничить 
возраст, с которого гражда
нам дается право на избра
ние в Верховный Совет СССР 
и Верховные Советы союзных 
республик, 20— 21 годами. 
Он считает, что в 18 лет чело

век недостаточно созрел как 
личность, у него мало жиз
ненного опыта. Большинство 
выступавших выразило свое 
несогласие с таким мнением. 
Молодым людям по плечу 
серьезные дела, это они до
казывают ежедневно.

В. М. Ивченко познакомил 
собравшихся с дополнениям:-! 
и поправками к проекту Кон
ституции, поступившими в 
партбюро. В частности, пред
лагается следующее:

статью о правах женщин 
уточнить следующим образом: 
«Женщинам, имеющим одно
го и более детей, разреша
ется работать неполный ра
бочий день с соответствующей 
оплатой. После рождения ре
бенка женщине-матери мо

жет быть предоставлен оп
лачиваемый до 50 процентов 
отпуск в течение двух лет»;

статью, где говорится о 
праве на отдых, уточнить: «Это 
право обеспечивается не бо
лее, чем 41-часовой рабочёй 
неделей...».

В своем постановлении пар
тийное собрание наметило 
мероприятия по дальнейшему 
обсуждению проекта Консти
туции СССР в коллективе и 
обобщению предложений.
Деканат, руководство кафедр, 
общественные организации 
призваны и дальше совершен
ствовать учебный процесс, 
всю организационную и вос
питательную работу на фа
культете.

А. ВЕРШИНСКИЙ.

GDoTO- С  pmofOTqx ПОЛИТЕХНИКИ
g ПОЛИТИЧЕСКАЯ УЧЕБА

I состоялся
В Ы П У С К
Состоялся очередной вы

пуск слушателей филиала 
вечернего университета марк
сизма-ленинизма при нашем 
институте. Прошедшие заче
ты и экзамены показали в 
основном хорошие знания 
выпускников по историческо
му материализму, методике 
партийной пропаганды, соци
альной психологии. Учебу 
закончили 39 человек, из них 
на отлично — преподавате
ли В. В. Волошенко, А. И. 
Кондрашев, Ю. Г. Голых, Н. Н. 
Ткачев* В. А. Попонникова и 
другие.

Вместе с тем в работе фи
лиала имелись недостатки 
Об этом говорят факты от
сева, пропуски занятий, от
сутствие постоянного препо
давателя по курсу «Эко1Но- 
мическая политика КПСС». 
Отмеченные недостатки не
обходимо преодолеть в новом 
учебном году.

И. ЛЕВКОВСКИЙ, 
член парткома.

НА БАМ 
ПО ПУТЕВКЕ 
ЦК ВЛКСМ
По решению ЦК ВЛКСМ ны

нешним летом на строитель
стве Байкало-Амурсйой ма
гистрали побывает более со
рока лучших агитбригад стра
ны. В их числе и агитбригада 
нашего института. Она — по
бедитель краевого конкур
са.

Бригада выедет на БАМ 
5 июля и пробудет там 20 
дней. Она выступит перед 
строителями и жителями на
селенных пунктов с лекция
ми и концертами. В програм
ме агитколлектива — полити
ческие песни и стихи, юмо
ристические миниатюры, хо
реографические номера. В 
составе агитбригады — во
кально-инструментальный ан
самбль машиностроительного 
факультета.

В. ТЕРЕНТЬЕВ, 
секретарь комитета ВЛКСМ 
института.

У с п е х и  м о л о д о г о  вуза | ГОЛОСУЮТ
у  Крааноярского политехни

ческого есть три филиала — 
Красноярский втуз. Абаканский 
и Кызылский —  как три сы
на у могучего отца".

В одном из самых живопис
ных уголков Сибири (не зря 
природу Тувы сравнивают с 
видами Швейцарии или горны
ми пейзажами Кавказа) распо
ложился наш вуз. Отсюда, из 
центра Азии, по всей Туве 
разъедутся через два года пер
вые его выпускники. Взяв на 
себя столь высокую ответст
венность — готовить техниче
ские кадры с высшим образо
ванием, филиал КПИ горд 
тем, что он — второй в рес
публике вуз, что он — надеж
да всех предприятий и ново
строек. В равной мере разде
ляют эту ответственность и 
преподаватели, и студенты. Ус
пехи молодого вуза должна! 
занять достойное место среди 
достижений дважды ордено
носной Тувинской АССР.

По важнейшим показателям 
учебного процесса мы вплот
ную приблизились к результа
там педагогического института.

Немало ^у нашего коллектива 
и других достижений. В зим
ней спартакиаде нашей рес
публики первое общекоманд
ное место и кубок получили 
спортсмены нашего филиала.

возглавляемые мастером спор
та СССР преподавателем Васи
лием Ивановичем Гагариным. 
Кстати, известный в республи
ке и крае спортсмен В. И. Га
гарин подготовил двух канди
датов в мастера спорта по лы
жам — Ларису Тутатчикову и 
Сергея Бабкина.

В состоявшемся этой весной 
смотре художественной само
деятельности учебных заведе
ний Кызыла самые громкие 
аплодисменты и самые горячие 
симпатии зрителей выпали на 
долю наших студентов. Не бу
ду голословным: у нас — дип
ломы первой степени, в том 
числе — за отличное выступ
ление ансамбля хомусистоз 
(хомус — национальный тувин
ский инструмент), а также за 
массовость, и диплом третьей 
степени —  за выступление хо
ра.

Сейчас в вузе проходит об
суждение проекта новой Кон
ституции СССР. Наши студенты 
и преподаватели всецело одоб
ряют и поддерживают полити
ку партии и правительства, и 
добрыми делами отвечаюткна 
призыв встретить 60-легие Ве
ликого Октября новыми успе
хами.

А. СУНДУЙ,
ассистент Кызылского фи
лиала КПИ.

комитете ВЛКСМ

Первые 

в социалистическом 

соревновании
Комитет ВЛКСМ и штаб ССО 

института подвели итоги под
готовки студенческих строи
тельных отрядов к третьему 
трудовому семестру.

Среди выездных отрядов
лучшими названы ССО «Со
кол» СТФ (командир В. Те
рентьев, комиссар В. Тедеев), 
«Романтик» М Ф  (командир В. 
Борисевич, комиссар В. Коро
вин), «Механик» М Ф  (коман
дир А. Степанюк, комиссар 
Л. Яковлев).

Среди пяти девичьих от
рядов института впереди
«Надежда» —  отряд строитель
ного факультета (командир 
Н. Филина, комиссар Н. Кир- 
са).

М. ПЕРЫШКИН, 
начальник штаба ССО 
института.

СЕССИЯ ЗАКОНОМЕРНЫЙ РЕЗУЛЬТАТ
В течение семестра мы 

получаем знания. В сессию 
приходит время показать, как 
мы их усвоили.

Вспоминается первый эк
замен. Робкие и взволнован
ные, шли мы на него и зами
рали перед дверью экзамена
ционной аудитории, ведь за

этой дверью таилось что-то 
неизвестное. Но, несмотря ни 
на что, результаты сдачи 
оказались хорошими. Тогда 
мы сдавали историю нашей 
партии. Эту сессию открыл 
экзамен по физике —  испыта
ние, столь же серьезное, но 
для нас еще более трудное.

И вот в дверях показался 
Саша Яковлев — он отвечал 
первым:

— Ну как? Что получил? 
Строго спрашивает?» — посы
пались вопросы.

—  Нормально, четыре бал
ла.

А спрашивает Вера Иванов
на Юзвак строго. И выходят 
ребята из аудитории — одни 
радостные, другие огорчен
ные.

Итоги экзамена нас не ра
дуют. Пятерок нет, четверки 
получили только двое, де
сять человек придут сдавать 
экзамен повторно.

Результат вполне законо
мерный. Те, кто систематиче

ски работал в течение семе
стра, получили удовлетвори
тельные и хорошие оценки, 
тем же, кто пропускал лек
ции, кое-как выполнял лабо
раторные работы, придется 
наверстывать упущенное.

Много нужно сделать груп
пе, чтобы в следующий раз 
считать не двойки, а отличные 
и хорошие отметки.

С. МЕДВЕДЕВ, 
комсорг группы 726-1.



Репортаж

I

Все они в этот день очень 
волновались. Свое волнение 
они выражали по-разному:
одни ходили из угла в угол, 
другие нарочито переговари
вались на отвлеченные темы. 
У них, девятерых студентов 
машиностроительного факуль
тета специальности «подъ
емно-транспортные машины 
и механизмы», —  защита ди
пломных проектов. Как она 
пройдет? В такой напряжен
ной обстановке нетрудно и
растеряться.

Даже Наташа Пашкевич, 
хрупкая, светлая девушка с ,
живыми умными глазами, ко 
торой не раз приходилось 
выступать с докладами на на
учных студенческих конфе
ренциях,— и та, раскрасневшая
ся, возбужденная, переходи
ла от одной группы студен
тов к другой и, чтоб самой 
успокоиться, подбадривала
тех, кому идти первыми.

А первые — Петр Лепешко 
и Сергей Пещанский. Вот они 
деловито прикрепляют к ра
мам свои чертежи. Тема про
екта у них общая —  «Само
ходный манипулятор для уп
лотнения бетона». Они вы
полняли ее по заданию стро
ителей Саяно-Шушенской ГЭС, 
на основе договора факуль
тета о творческом содруже
стве. Работали больше трех 
месяцев. Их вибродвижитель, 
управляемый автоматически, 
будет уплотнять бетонную 
массу в несколько раз быст

ЗА ВЫСОКОЕ
ЗВАНИЕ
ИНЖЕНЕРА

ИДЕТ ЗАЩИТА ДИПЛОМНЫХ ПРОЕКТОВ

рее. Ожидаемый экономи
ческий эффект —  45 тысяч 
рублей.

Государственная экзамена
ционная комиссия объявила 
о начале защиты. Председа
тель ГЭК Роман Давыдович 
Эбич — главный конструктор 
завода «Сибтяжмаш» предоста
вил слово дипломнику.

Первым защищался П. Ле
пешко. Хотелось столько объ
яснить, показать, но не позво
лял регламент, он для всех 
одинаков — 10 минут, и Петр 
изложил самую суть.

Вторым выступал Сергей 
Пещанский —  деловито, уве
ренно, убедительно. Было вид
но — знает свою тему до тон
костей. И комиссию тема за
интересовала. Спрашивали: 
при каких условиях ^уд ет ра
ботать машина, как ею уп

равлять, предусмотрена ли 
опасность коррозии и т. д. 
И опять Петру хотелось рас
сказать обо всем подробнее, 
иногда он даже пытался д о 
полнять ответы на вопросы, 
обращенные к Сергею. Ему 
казалось, что Сергей слишком 
краток в своих ответах.

Сомнений не было — сту
денты вложили в работу ду
шу. В таких случаях кажет
ся, что никто не поймет, не 
разберется в ней лучше, чем 
они сами. В их воображении 
самоходный манипулятор уже 
существовал, готовый, новень
кий, блестящий, только что 
сошедший с заводского кон
вейера.

Следующая тема —  «Литей
ный конвейер с механизаци
ей разливки алюминия в 
изложницы», над ней работа
ла дипломница Эрика Поль-

нова, руководитель —  доцент 
О. К. Востоков.

Еще перед началом защи
ты заведующий кафедрой 
Владимир Петрович Костылев 
сказал мне, что Эрика, навер
няка, соберет все «золото», 
этого дня. В научной работе 
она участвует давно. Легко 
справлялась со сложными 
исследовательскими вопроса
ми, самостоятельна, добира
ется всегда до глубины.

Дипломную работу она вы
полнила по заданию КрАЗа. 
Расчетный экономический эф
фект — 8550 рублей. В про
екте Эрики удачно произве
дена модернизация опытной 
установки разливочного кон
вейера для шлака и бетона 
на основе не только отече
ственных образцов, но и за
рубежных. Выполнена боль
шая аналитическая работа.

О Наташе Пашкевич, что 
волновалась больше всех, 
Владимир Петрович полушу
тя-полусерьезно говорил мне 
накануне;

—  Наталья — молодец! Ее 
проект можно хоть на всесо
юзный конкурс — выдержит, 
да еще как! Она углубила те
му, о которой мы с ее руко
водителем— начальником ко н 
структорской группы «Сиб
тяжмаш» Л. С. Дмитриевым 
докладывали в прошлом го
ду на Всесоюзном совещании 
по проблемам тяжелого кра- 
ностроения. Наташа помогла 
нам выявить причину осе

вого смещения крановых ба
рабанов при большой нагруз
ке. Это, без преувеличения, 
зрелая работа.

После недолгого совеща
ния ГЭК объявляет об ито
гах защиты проектов.

Сергею Пещанскому вру
чен диплом с отличием и 
почетная грамота института 
за активное участие в XIX 
научно - исследовательской 
студенческой конференции. 
Петру Лепешко, защитивше
му свой проект также на от
лично, вручили почетную гра
моту.

Эрика действительно собра
ла все «золото»: диплом ин
женера с отличием, диплом 
активного участника НИРСа
и почетную грамоту.

На отлично оценила экза
менационная комиссия и ди
пломные проекты Александ
ра Коновалова и Веры Ми- 
хайленко, на «хорошо» —
Елены Кирилловой и Виль
гельма Бема. Большинство из 
них —  активные члены СКБ 
кафедры.

Г1озади кто-то из студентов 
вздохнул; «Счастливые, а у
нас еще все впереди». «Эх, 
жаль, музыки нет», — впол
голоса добавил другой. Вот 
это правда. Сейчас им дей
ствительно не хватало только
торжественной музыки, с ко 
торой, как уж  повелось, бла
гословляют человека в доб
рый путь.

В. ЛИТВИНЦЕВА.

п

ЗА НАРОДНЫХ 
ДЕПУТАТОВ

СЕССИЯ

Г Л А В Н О Е -  

СЕРЬЕЗНЫ Й  ПОДХОД
Теоретические основы электротехники —  пред

мет очень важный для будущих электроэнергети
ков. Вез хорошего знания его невозможно глубоко 
изучить специальные дисциплины. Сейчас у вто
рокурсников ЭЭФ мы принимаем экзамен.

Хорошие по сравнению с другими результаты у 
группы 925-3. Прежде всего обращает на себя вни
мание серьезный подход студентов к предмету, 
стремление основательно во всем разобраться. В 
любом вопросе главное — понять суть, а это может 
дать только систематическая самостоятельная ра
бота над материалом, лекций и учебников.

Итоги экзамена; две пятерки — У О. Масловой 
и Ю. Пурчельянова, шесть человек сдали на хоро
шо, шесть троек. К сонталению, неудовлетворитель
ных оценок тоже шесть. Несомненно, причина в 
том, что в течение семестра некоторые, молодые 
люди занимались недостаточно, а за несколько 
дней подготовки к экзамену изучить столь обшир
ный и сложный материал крайне трудно.

Но вот что характерно. Студенты, поняв, что от
вечать не готовы, сами уходили с экзамена. Не было, 
столь часто встречающихся отговорок «я учил», 
«спросите еще что-нибудь», просьб разрешить взять 
другой билет и т. п. Радует эта деловая спокойная 
обстановка на экзамене. Ведь одна из задач обуче
ния в вузе — не только дать необходимые знания, 
но и научить будущих инженеров серьезно и ответ
ственно относиться к своему делу, быть трезвыми 
в самооценках.

А. ГРЮНЕР, 
доцент кафедры теоретических основ 

электротехники.

П Р И Ч И Н Ы  

и  С Л Е Д С Т В И Я
Впечатление, которое оставляют экзамены по выс

шей математике в группах потока 256 (механический 
факультет), кратко можно выразить следующим об
разом: нет систематической работы студентов в тече
ние семестра. А результаты плохой подготовки иллю
стрируют такие примеры.

В группе 256-2 десять двоек (48 процентов от числа 
экзаменуемых), причем получили неудовлетворитель
ные оценки те же самые товарищи, что и в преды
дущую зимнюю сессию. Несколько лучше положе
ние в группе 256-3. Но и здесь 20 процентов двоек.

На общем, довольно сером фоне заметно выделяет
ся группа 256-4. Следует отметить, что все студенты 
этой группы пришли в институт, имея за плечами служ
бу в армии, стаж практической работы. Естественно, 
что учиться им гораздо труднее, чем вчерашним 
школьникам, и по успеваемости назвать эту группу 
лучшей нельзя. Но работоспособность студентов, их 
желанйе хорошо учиться могут быть примером для ос
тальных. И вряд ли случайно, что экзаменуемый, чей 
ответ доставил мЖа истинное удовлетворение своей 
полнотой и точностью, — студент этой группы Сер
гей Соловьев. Ему смело можно было ставить пять 
с плюсом.

Анализируя результаты сдачи экзаменов и причи
ны плохой успеваемости, можно сделать следующий 
вывод. Необходимо усилить контроль за планомерной 
работой студентов во время повседневной учебы. Один 
из способов такого контроля —  им я и хочу восполь
зоваться —  выборочный опрос студентов перед лекци
ей по теме предыдущей лекции. Не ответил — двойка 
в журнал для деканата. Думается, что это повысит 
ответственность студентов, а в конечном итоге будет 
способствовать росту качества знаний.

А. ГОЛЬДИНА,
ст. преподаватель кафедры высшей математики.

БЛИЗОК ТРЕТИЙ ТРУДОВОЙ

Выборы в Советы депутатов трудящихся издавна ста
ли праздником для всех советских людей. Иначе и '^ е  
может быть, ведь это событие — демонстрация силы 
и сплоченности свободного народа, вершащего свою 
народную власть.

Оживленные, нарядно одетые, пришли 19 июня 
студенты, преподаватели и сотрудники нашего инсти
тута на свои избирательные участки, чтобы отдать го
лоса за кандидатов в депутаты местных Советов.

Фото Е. Ванслав%

ф  На теплоэнергетическом факультете сформиро
вано пять студенческих строительных отрядов. Они 

■ будут работать в разных концах края. Самый молодой 
отряд факультета — «Энергетик» (командир И. Коло- 
миец, комиссар Н. Круглов) заключил договор с тре
стом «Энергопромстрой».

Бойцы обязались выполнить в г. Лесосибирске об
щестроительных, работ на 150 тысяч рублей.

фССО  «Романтик» механического факультета (ко
мандир М. А. Абовский, комиссар С. Ходулин) второй 
год будет работать в Красноярском СУ-19. Бойцы от
ряда продолжат строительство нового Дворца спорта 
на острове Отдыха. В это лето они освоят 165 тысяч 
рублей.

ф  Отряд «Параллель» электромеханического фа
культета (командир А. Рукосуев, комиссар А. Бояков) 
будет вести строительство животноводческих помеще

ний в селе Ново-Еловке Большеулуйского района. Од
ним из первых отряд закончил договорную кампанию. 
В тресте «Краймежколхозстрой» ССО освоит 100 ты
сяч рублей капиталовложений.

ф Среди строительных отрядов, чей год рождения 
1977, — ССО «Норд» (командир В. Файзулин, комис
сар Е. Синенко). В его составе — студенты строитель
ного факультета. Они будут вести работы в селе На
горном Ачинского района. Отряд заключил договор 
с ПМК-194 треста «Назаровстрой» на 80 тысяч рублей.

ф  Свой третий трудовой семестр в Дудинке про
должит отряд «Надежда» (командир Н. Филина, ко
миссар Н. Кирса). В прошлом году его отмечали в чи
сле лучших. В отряде только девушки. Студентки бу
дут проводить отделочные работы на строительстве но
вой больницы. Объем работ — на 77 тысяч рублей.



к  350-летию Красноярска  »

Красноярск — город славных революционных тра
диций. У колыбели его партийной организации 
стоял В. И. Ленин. И не случайно среди социал-демо
кратов города ведущая роль принадлежала стойким 
большевикам.

К осени 1917 года за Красноярском прочно закре
пилась слава «Сибирского Кронштадта». Уже 29 октяб
ря Красноярский Совет мирным путем полностью ов
ладел положением в городе. Во главе городского са
моуправления стал Яков Федорович Дубровинский.

Младший брат известного революционера-професси- 
онала Яков Дубровинский родился в 1882 году в се
ле Покровское-Липовец Орловской губернии. Он ра
но включился в революционную борьбу, прошел тер
нистый путь царского подполья после поражения де
кабрьского вооруженного восстания в Москве. Вы
сланный в Енисейскую губернию, активно включился в 
работу местной партийной организации. А когда пало 
самодержавие, первым председателем исполнительно
го комитета Красноярского Совета стал Я. Ф. Дубро
винский. Совет последовательно проводил в жизнь ре
волюционные решения.

В мае 1918 года белочехи подняли мятеж против Со
ветской власти. Среди первых добровольцев рядовым 
бойцом ушел на Клюквенский фронт Я. Ф. Дубровин
ский. При попытке пробиться с небольшим отрядом к 
Красноярску он был схвачен мятежниками и заключен 
в тюрьму. К тому времени в тюрьме оказались многие 
члены исполнительного комитета, партийные работни
ки.

Был среди них и Григорий Спиридонович Вейнбаум. 
Он родился в 1891 г. в небольшом бессарабском го
родке Рени. Когда началась первая революция в Рос
сии, семья переехала в Петербург. С 15 лет Григорий 
включился в революционную деятельность. В 1910 г. 
он был арестован и выслан в Енисейскую губернию. 
После победы Февральской революции Г. С. Вейнбаум 
вошел в состав постоянного комитета Красноярской 
партийной организации. Прекрасно образованный, знав
ший несколько иностранных языков, Григорий Спири
донович по праву считался одним из наиболее талант
ливых сибирских пропагандистов. С 9 декабря 1917 г.

Их имена
носят
улицы
нашего
города

он возглавил исполком Красноярского Совета. Одно
временно Г. С. Вейнбаум являлся активным деятелем 
ЦИК Советов Сибири. С декабря 1917 г. по март 1918 г. 
занимал пост наркома иностранных дел Сибири.

18 июня 1918 г. из Красноярска вниз по Енисею вы
шла советская флотилия. Около 500 исполкомовцев 
и красногвардейцев на шести судах увозили ценности 
из местного отделения Госбанка. Они надеялись Север
ным морским путем пробраться в европейскую часть 
страны.

Захватив Красноярск, белогвардейцы снарядили в по- 
гоню за членами исполкома карательную экспедицию 
во главе с полковником Мальчевским. 8 июля каратели 
нагнали советскую флотилию, стоявшую в устье Ниж
ней Тунгуски. Сторожевой пароход красных дал сигнал 
тревоги, но было уже поздно. Отрезав путь к отступ
лению, каратели с близкого расстояния начали артог

нем расстреливать стоявшие на якоре суда, на которых 
не было ни одного орудия. Пришлось прыгать в воду, 
а потом, выбравшись на берег, карабкаться по круто
му яру под пулеметным огнем карателей. Небольши
ми отрядами вдоль Нижней Тунгуски уходили от бело
гвардейцев. Через три дня отряд, в котором находи
лись Г. Вейнбаум, А. Лебедева, Т. Марковский, А. По
меранцева и другие, настигли каратели. Вскоре Григо
рий Спиридонович был доставлен в красноярскую 
тюрьму.

На первом же допросе Вейнбаум вскрыл вздорность 
измышлений белогвардейского прокурора и заявил, 
что ни о каких «незаконных действиях» не может быть 
и речи, так как единственно правомочными в России 
являются распоряжения советского правительства и 
его местных органов. Дело «по обвинению в грабеже» 
грозило рассыпаться, как карточный домик. И тогда 
в дело вмешались белочехи.

Утром 24 октября в тюрьме стало известно, что ве
чером первую пятерку уведут на расстрел. Днем в же
лезнодорожных мастерских появились листовки, пре
дупреждавшие о предстоящей расправе. Рабочие го
товились освободить Г. С. Вейнбаума и его товарищей, 
но опоздали.

На рассвете 25 октября 1918 года военно-полевой 
суд белочехов приговорил к смертной казни Г. С. 
Вейнбаума, Я. Ф. Дубровинского, И. И. Белопольского, 
А. Ф . Парадовского и В. Н. Яковлева. Так оборвалась 
жизнь стойких, мужественных революционеров.

Недолго хозяйничали белогвардейцы в Красноярске. 
Уже в январе 1920 г. в городе была восстановлена 
Советская власть. Празднуя победу, трудящиеся не 
забыли погибших героев. Их имена увековечены в на
звании улиц нашего города.

Социализм, о котором так страстно мечтали герои 
Октября стал реальностью. За 60 лет наша страна 
ушла далеко вперед. В преддверии славного юбилея 
мы воздаем дань глубокого уважения тем, кто прокла
дывал путь в будущее.

В. СИДОРЕНКО,
доцент кафедры истории КПСС, член редкол
легии газеты.
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I редактором 
I журнала 
I «Студенческий 
I меридиан»
Е  На днях гостем нашего ин- 
Я  ститута был главный редак- 
S; тор «Студенческого мериди-

коллегия ждет писем от сво- д  
их читателей. SS

В 1979 году будет празд- Е  
новаться 20-летний юбилей Я
студенческих строительных Я  
отрядов. Что нового появи- Я
лось в этом патриотическом “  
движении молодежи, как пой
дет его . развитие дальше?
Над этим, наверняка, задумы
ваются все те, кто причастен 
к движению. Журнал плани
рует серию материалов на 
эту тему и приглашает ком- 
сомольских работников, пре- Я  
подавателей и студентов стать Я  
их авторами. Я

Комсомольские вожаки ин- 
ститута, в свою очередь, пред- 
лолИили журналу темы, кото-

ана» Владимир Павлович Гро- рые их особенно волнуют, 
шев. В комитете ВЛКСМ со- Они говорили о большом 
стоялась его беседа с акти- внимании студентов к жизни Я  
вистами. их сверстников за рубежом. Я

В. П. Грошев рассказал о Интересна, на их взгляд, я  
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д  ведет последовательное ос- как ведут

вещение
блемы

комплексной
себя бывшие от- 

на производстве 
-люди исполнитель

ные, добросовестные, с вы
соко развитым чувством от- 

значит, не- 
воспитания. пременно будут хорошо вы-

про- личники 
коммунистического В®Дь они 

воспитания как единства идей
но-политического, трудового ветственности и, 
и нравственного
Если по первым двум направ- полнять 
лениям у нас накоплен боль
шой опыт и есть 
ставление

свой долг, свои обя- я
этих качеств для успеха? Все я  

четкое пред- ^и отличники в будущем ока- Я  
о формах и мето- зываются людьми творчески- Я

Я  дах работы, то теория нрав- ^и , отвечающими духу на- 
—: учно-технической революции?Я  ственного воспитания моло- '
Е дежи явно отстает от потреб- Как воспитать взаимную 
S  - требовательность в группе и
я  ностеи сегодняшнего дня. ^ от курато-
3  Вот почему нравственной сто- рд? Какая роль отводится 
Я  роне воспитания журнал уде- студенческим советам обще- 
Я  ляет особое внимание. >«итий в воспитании культуры
Я  будущих инженеров? Роль
Я  Что такое группа, всякую художественных коллективов 
Я  ли группу можно назвать кол- в нравственном воспитании 

лективом, по каким внутрен- участников самодеятельности.
*   студенческой

С

Я

Проблема студенческой се
мьи. Эти темы затронули в
своих выступлениях М. Саш- 
ко, Я. Бриль, Г. Митрофанова, 
Н. Федоренко, А. Рукосуев, 
В. Пивигин и Н. Кирса.

Во встрече приняли уча- 
от- стие секретарь крайкома
как ВЛКСМ В. Иванова и секре- 

быть счастливым? На эти тарь комитета ВЛКСМ ин-
и многие другие вопросы ред- ститута В. Терентьев.

ним законам она развивается, 
из чего складывается ее ми
кроклимат? Известно, что 
такое профессиональная эти
ка врача, педагога, а в чем 
состоит профессиональная
этика инженера? Как 
носиться друг к другу.

ЛЁГКАЯ АТЛЕТИКА

НА БЫСТРОТУ,

ловкость
Закончилось первенство 

края среди городских ко
манд вузов по легкой атлети
ке. В составе сборной Крас
ноярска в нем участвовали 
спортсмены нашего института. 
Четверо из них стали чемпио
нами. Это Валерий Маштаков 
— студент электроэнергетиче
ского факультета. У него луч
ший результат в метании ко
пья — 83 метра 84 сантимет
ра, что значительно выше нор
матива мастера спорта СССР 
и рекорда Российской Феде
рации среди молодежи. 
Спортсменка О. Личаргина 
выиграла прыжки в длину. 
Ее результат —  5 метров 75 
сантиметров. У мужчин в 
этом виде спорта чемпионом 
стал Юрий Белаш — студент 
машиностроительного факуль
тета. Быстрее всех преодолел 
дистанцию на 1500 метров 
студент автодорожного фа
культета Иван Стасишин.

На втором месте также 
спортсмены нашего институ
та —  В. Иконников и В. Тук- 
мачев (МФ).

Ю. ТАЛАЛАЕВ, 
преподаватель кафедры 
физвоспитания.

Бокс — один из самых зрелищных видов спорта. Но, пре
жде чем выйти на ринг, боксеру нужно в совершенстве ос
воить технику, стать сильным и выносливым. И поэтому вновь 
и вновь идут тренировки.

Фото Е. Ванслава.

гто итоги СМОТРА-КОНКУРСА
Подведены итоги смотра- 

конкурса факультетов на луч
шую постановку спортивно
массовой и физкультурно- 
оздоровительной работы. Они 
таковы;

первое место —  М Ф  (15 
баллов),

второе место —  ТЭФ (16 
баллов), 

третье место —  М СФ (20,5 
балла).

Затем идут СФ (22,5), АД Ф  
(24), ЭЭФ (34), СТФ (44), ЭМФ 
(46,5) и РТФ (47,5).

Если сравнить эти резуль
таты с прошлогодними, то 
прежде всего' следует отме
тить резкое улучшение рабо
ты на теплоэнергетическом фа
культете, который с предпо
следнего места перешел на 
второе. Ухудшил свои пока
затели автодорожный фа
культет, деливший в про
шлом году первое место с 
механическим. Продолжил 
снижение радиотехнический 
факультет: в позапрошлом
году он был на первом 
месте, в прошлом — на 
пятом, сейчас —  на послед
нем месте. На РТФ причина

та же, что и на СТФ и ЭМФ: 
спортивная работа практиче
ски не велась.

Анализируя работу факуль
тетов по отдельным показа
телям смотра-конкурса, м ож . 
но отметить увеличение мас
совости факультетских меро
приятий, особенно на маши
ностроительном, автодорож
ном и механическом факуль
тетах. Улучшилось качество 
агитации и активнее стал сбор 
взносов членов ДСО «Буре
вестник».

В смотре-конкурсе учиты
вались также результаты 
межфакультетской спартакиа
ды, о которой уже рассказы
вала газета, и участие спорт
сменов факультетов на круп
ных соревнованиях.

В гюложение о смотре-кон
курсе на 1977— 78 учебный 
год внесен еще один пункт: 
процент значкистов ГТО сре
ди выпускников факультета. 
Каждый выпускник вуза дол
жен быть значкистом ГТО.

Ю. БОГАЩЕНКО, 
наш внештатный спортив
ный обозреватель.
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